
第２回府中市自然環境調査員会議 

 

日時 令和３年３月１８日（木）午後６時～ 

                場所 北庁舎３階 第３会議室 

 

出席者  阿久津・石川・上野・後藤・小牧・佐川・多田・田中・小牧・内藤・野口・橋本・宮島 

森田・山田委員  計１５名 

事務局  白木係長・中澤・黒須 

 

議 題 

１ 自然環境調査について 

  ・１２月、１月、２月の自然環境調査について別添資料のとおり報告。 

  ・（多田委員）３月１５日に行った武蔵台公園保全活動において、除伐する常緑樹の説明が

あったが、常緑樹は鳥の隠れ場所になっているので、作業の際には配慮してほしい。 

  ・（阿久津委員）鳥の巣箱を設置するなど、別の隠れ場所を用意してはどうか。 

  ・（多田委員）巣箱は繁殖場所にはなるが、隠れ場所として使うことはないと思われる。 

  ・（事務局）常緑樹をある程度残すエリアを設けるなどで配慮したい。 

 

２ 令和３年度活動計画について 

  ・資料の通り報告。 

  ・（橋本委員）昨年１１月の定例会で、鳥の巣箱を使ったイベントを提案したが、都立浅間

山公園で新規事業の認可がおりず、浅間山を考える会の事業として実施することとなっ

た。当会議体主催のイベントとする話は無くなったので、ご承知おき願いたい。 

 

３ 自然観察ウォーキングツアーについて 

  内  容：多摩川レンリソウ 

  候 補 日：令和３年５月８日（土）、９日（日）、１５日（土）、１６日（日）のいずれか 

      （レンリソウ保護活動を行っている野口氏へ解説を依頼するため、氏の都合を聞

いたうえで、後日改めて日程調整を行う。） 

  実地踏査：実施日の約１週間前  

  集合場所：京王線中河原駅 

  ・（山田委員）４年ほどレンリソウが続いたので、ウォーキングマップの「二ヶ村緑道とか

ぜのみち」など、あまりやっていないコースを検討してもいいのではないか。 

  ・（事務局）昨年中止となった際に、以前の参加者から「今年はレンリソウツアーをやらな

いのか」とお問い合わせをいただくなど、毎年楽しみにしている方がいる。 

  ・（山田委員）５月８日、９日は浅間山キスゲフェスティバルと重なるが、今年は写真の展

示など例年とは違う方法を検討しているので、日程は大丈夫かと思う。 

  ・（宮島委員）写真の展示になった場合、野鳥クラブはそちらの対応を行うので、ウォーキ

ングツアーには出席できないかもしれない。 

 

４ 「水と緑のネットワーク ウォーキングマップ」改訂に伴う現地調査について 

  ・（事務局）かねてよりお知らせしていた通り、今年度ウォーキングマップの改訂作業を行

う。数班に分かれてそれぞれコースの調査を行っていただき、その情報をもとに新しい

ものを作成して、年度末の発行を目指したい。なるべく皆さんに負担の少ないよう、自

宅から近いコースの班に振り分けるなどするつもりである。また、何か気が付いたこと

があれば、随時事務局の中澤まで情報を寄せていただきたい。 

 

 



報 告 

１ 武蔵台小学校学習支援について 

  ・事務局より次第のとおり報告。 

 

２ 自然観察ウォーキングツアー「名木といききの道～崖線の春を探そう」について 

  ・事務局より別添次第および資料のとおり報告。 

 

３ 武蔵台公園保全活動（常緑樹・園芸植物除去） 

  ・事務局より次第のとおり報告。 

 

４ 府中環境まつり２０２１について 

  ・事務局より中止となったことを報告。 

 

 

その他 

１ 謝礼の支払い基準について 

  ・事務局より別添資料のとおり説明。 

 

２ ツバメの子育て状況調査について 

  ・（事務局）今年も４月～８月末まで、ツバメの子育て調査を実施する。結果をホームペ

ージなどで公表するので、皆さんもご協力をお願いしたい。 

 

３ 浅間山などで見られる縁起木と市民による自然環境に係る活動の変遷について 

  ・参考として山田委員より別添資料のとおり説明。 

  

４ 委員より意見等 

 （１）武蔵台公園利用者のマナーについて 

  ・（三宅委員）武蔵台公園で、小学校が設置した看板が壊されていたり、植木鉢の土や、

昆虫の飼育箱の中身を捨てたりと、マナーの悪い通行人がいて苦慮している。何か対策

を立てられないか。 

  ・（山田委員）浅間山でも同様の事があり苦労している。我々が持ち込まれた草花を除去

するなどの保全活動をしている姿を通行人に見てもらうことで、マナー向上の啓発にな

るのではないか。 

  ・（事務局）武蔵台公園はまだ設備が整っていない箇所が多く、浅間山公園のように入口

に案内看板を設置し、境界に柵を設けるなど自然公園としての体裁が整ってくれば、利

用者にもいくらかマナー意識が生じると思う。また看板の破壊は防犯の面もあるため、

事務局としても公園緑地課はじめ関係部署へ意見を申し入れていく。 

 （２）常緑樹の葉の標本について 

  ・阿久津委員が武蔵台公園の常緑樹の葉で作成した標本を持参し、多くの委員が熱心に見

ていた。 

 

 最後に事務局から年度末の挨拶を行い終了 

 

 

 

次回の会議予定 日 時 令和３年４月１５日（木） 午後６時～ 

               場 所 府中駅北第２庁舎 ３階会議室 


